

Brèves

**Togo/Forum AGOA : Rencontre entre l'Afrique et les Etats-Unis**

Le Forum de coopération commerciale et économique entre les Etats-Unis et l'Afrique subsaharienne (Forum de l'AGOA) débute aujourd'hui à Lomé. A quelques heures du début de cette rencontre internationale, on en sait un peu plus sur son déroulement, les travaux et les activités marquantes qui la composeront. Dès ce mardi, le Forum AGOA sera centré sur le secteur privé et la société civile, en même temps que se tient une réunion consultative des ministres africains du commerce. La matinée de demain sera marquée par une cérémonie d'ouverture du Forum ministériel en présence du chef de l'Etat togolais, Faure Gnassingbé.

**Maurice/Transport : Construction d'un métro pour relier cinq villes du pays**

Hier, le gouvernement mauricien a présenté un ambitieux projet de ligne ferroviaire, baptisé « Métro Express » dont le coût est estimé à plus de 537 millions \$ (environ 270 milliards). Cette initiative permettra de relier les cinq principales villes du pays. Les travaux du Métro Express dont le contrat sera exécuté par la firme indienne Larsen & Toubro, débuteront le mois prochain pour la première phase du projet. Cette phase connectera la capitale Port-Louis à la ville de Rose-Hill. La seconde phase qui devrait s'achever en 2021, reliera Rose-Hill à la ville de Curepipe.

**Kenya : Des facilités d'entrée aux Camerounais, Maliens et Sénégalais**

Le ministère kényan de l'Intérieur vient d'approuver un assouplissement des formalités d'entrées pour les ressortissants du Cameroun, du Sénégal et du Mali. La direction des services d'immigration ont passé ces trois pays de la catégorie 3 à la catégorie 2. Ce qui signifie que le visa d'entrée au Kenya sera désormais délivré sur simple demande, soit en ligne, soit à l'arrivée sans formalités préalables. Selon Passeport Index, qui classe les pays en fonction de la facilité de voyager qu'offre leur passeport, la nationalité kényane permet de voyager sans visa dans 64 pays.

Projet d'interconnexion des postes comptables de l'intérieur du pays

Le chantier arrive à terme

F.A

Libreville/Gabon

Le directeur général de la Comptabilité publique et du trésor, Sosthène Ossoungou Ndibangoye, a présidé, récemment, une réunion de mise au point du projet d'interconnexion des postes comptables de l'intérieur du pays et la généralisation des terminaux de paiement électronique

(TPE).

Selon l'équipe de pilotage du projet, 29 perceptions sur les 32 implantées à travers le territoire national sont désormais interconnectées. En prélude à la fin de la phase d'interconnexion, la direction du système d'information a également dévoilé le plan de sa nouvelle carte réseau VSAT. Laquelle permettra la mise en service des terminaux de paiement élec-

tronique sur l'ensemble du territoire, mais également la diffusion des encours, leurs mises à jour et l'édition locale des titres de paiement. Selon l'équipe du projet, ce plan est prévu s'achever le 1er septembre 2017.

Toutes les postes comptables du pays seront bientôt interconnectés.



Photo : MZM

Élevage de larves blanches du palmier

Source de revenus pour les paysans

JM

Libreville/ Gabon

Ces larves de coléoptères, de charançons des palmiers du Cameroun, du Congo, de Guinée-Équatoriale et du Gabon, constituent surtout un mets riche en protéines et très appréciés dans la sous-région.

LES recherches menées par l'Institut de recherche pour le développement (IRD), le Centre pour la recherche forestière internationale (Cifor) dans les pays du Bassin du Congo, plus particulièrement au Cameroun, au Congo, en Guinée-Équatoriale et au Gabon, montrent que les larves blanches du palmier à huile ou raphia sont extrêmement riches en éléments nutritifs (protéines et lipides). Ces larves ont une valeur énergétique comparable à celle du bœuf et du poisson. Et c'est aussi une excellente source de minéraux et de vitamines.

Les enquêtes menées au Gabon dans la province de l'Estuaire, particulière-



Photo : Jean MADOUA

Les palmiers à l'huile et raphia produisent les larves blanches.

ment dans la zone de Bouloukoubouet, dans le 1er arrondissement de la commune d'Akanda, et dans la zone d'Okolassi, dans le 1er arrondissement de la com-

mune de Ntoun, précisent que les récolteurs commercialisent des quantités de ces larves dans les bouteilles d'Andza. Le coût d'une bouteille varie entre



Les larves blanches du palmier sont plus riches en nutriments.

cinq, huit et dix mille francs. En un trimestre, le récolteur de Bouloukoubouet, aurait perçu la somme de cinq cent mille francs pour 50 bouteilles vendues. Et celui d'Okolassi la somme de deux cents quarante mille francs, à raison de 30 bouteilles. Au Cameroun voisin, ce produit forestier non ligneux d'origine animale est vendu en lot d'une trentaine d'unités à 1500 francs en saison sèche et 2500 francs en saison de pluie dans les grandes villes comme Yaoundé ou Douala.

Pour les deux instituts de recherche, l'analyse des données montre que la récolte et la commercialisa-

tion des larves de charançons devient une activité prépondérante. L'accès à ces ressources se fait principalement par la collecte traditionnelle sur les troncs infestés et reste soumis aux variations saisonnières. Cependant, la méthode semi-élevage expérimentée par le programme d'appui à la recherche du contrat de désendettement et de développement par les deux instituts offrirait des avantages, avec des productions doubles. Et cela pourrait permettre aux récolteurs d'avoir plus de revenu, en même temps qu'une conservation de la ressource.

Opep/Afrique/Production

Des nouveaux quotas ?

J.M

Libreville/Gabon

L'organisation des pays exportateurs de pétrole (Opep) envisage à nouveau de plafonner la production pétrolière de certains pays africains.

Cette option stratégique qui vise à agir mécaniquement sur la remontée des cours du baril, malmenés depuis quelques mois, pourrait ne pas concerner le Gabon, déjà contraint de réduire sa production de 9000 barils depuis janvier 2017.

Lors de sa rencontre avec le président de la République, Ali Bongo Ondimba,



Photo : DR

L'Opep envisage à nouveau de plafonner la production pétrolière de certains pays africains.

le secrétaire général de l'Opep, Mohammed Sanusi Barkindo, a laissé entendre la possibilité de ce nouvel ajustement, rapporte le site Le Nouveau Gabon. La

Libye et le Nigeria, deux pays jusqu'ici exonérés de cet ajustement de la production décidée depuis novembre 2016 seraient visés par ce plafonnement



Samuel EDZANG MEZUI et Parfait MEZUI M'EDZANG

Vous n'avez pas vécu pour vous-même, vous n'êtes pas morts pour vous-même. Vous êtes au Seigneur (Romain 14 : 7-8)

Nous pensons à vous.